

# Sociedad y universidad: un binomio necesario - El Mundo - 28/05/2015

UNIVERSITAT DE VALÈNCIA

## Sociedad y universidad: un binomio necesario

El nuevo grado en Ciencias Gastronómicas es fruto de la colaboración entre la institución académica y entidades como el Consell o la Federación de Hostelería

E.V./VALENCIA

¿Cuántas veces se ha insistido en la necesidad de que las universidades se abran más a la sociedad? Pero, ¿qué significa esta idea en la práctica? Para concretarla no hay una única receta, pero su mejor plasmación es aquella que condiciona directamente el plan de estudios de un campus. La Universitat de València es un ejemplo de qué puede hacerse en este sentido.

Colaboración social es la clave, el concepto con el que la Universitat define las novedades en materia de implantación de títulos. Así, para el curso 2015-2016 entrará en funcionamiento el ya famoso —por novedoso en el panorama universitario público español— grado en Ciencias Gastronómicas.

Según fuentes universitarias, este título «es clave en un territorio como el valenciano, líder en el sector turístico». Pero esta titulación obliga también a disponer de un profesorado y de unas instalaciones adecuadas y, por supuesto, de un fluido y constante diálogo y colaboración con el sector. Aquí es donde entra en juego esa colabo-

ración social. Dicho con otras palabras, este grado no lo monta en solitario la Universitat de València, un hecho que tiene sus ventajas.

De ahí que se hayan firmado convenios con la Conselleria de Indústria, Turismo y Empleo para el uso de las instalaciones del Centro de Turismo de Valencia. Los hay igualmente con la Federación Empresarial de Hostelería Valenciana. Esta colaboración con el entorno profesional es fundamental, particularmente por lo que se re-

---

La UV es la segunda institución de Europa en recepción de estudiantes internacionales

---

fiere a la oferta de prácticas formativas externas.

De la misma manera, hay una colaboración interuniversitaria, a través del uso conjunto de instalaciones de la Universitat Politècnica de València y la participación

de profesorado de este campus vecino. Es una forma de optimizar el empleo de recursos entre universidades públicas.

Otras instituciones con las que se han firmado convenios de colaboración para el desarrollo de esta titulación son la Academia Valenciana de Gastronomía, Mercavallencia y los Consejos Reguladores valencianos (denominaciones de origen).

Y en esta línea se apostó el año pasado por la implantación de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte en Ontinyent. Además de tener en cuenta la elevada demanda, se consideró la necesidad de unas instalaciones deportivas adecuadas. El Ayuntamiento de Ontinyent cuenta con unas de primer nivel, sede de campeonatos autonómicos y estatales, que han sido cedidas a la Universitat de València para impartir docencia en ese campus universitario.

«Nuestra oferta es el resultado del compromiso social de la Universitat de València y la colaboración con el conjunto de la sociedad», resumen desde el propio campus.



Alumnos de la Universitat de València en el campus de Tarongers. / EL MUNDO

Por otro lado, destaca en la misma medida la apuesta por la internacionalización. En el marco de los planes de estudio del Espacio Europeo de Educación Superior, la Universitat es la segunda institución de Europa en recepción de estudiantes internacionales. Al mis-

mo tiempo, se han impulsado programas innovadores como las dobles titulaciones y dobles grados internacionales, que permiten cursar parte de los estudios en Valencia y en otra universidad internacional, obteniendo dos títulos universitarios.